

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 19 tomamos las siguientes noticias:

—Ayer se reunieron en casa del capitalista señor Bayo los representantes de las principales sociedades y casas de banca de esta corte para examinar la proposición del señor Sabater de que aquellos sustituyeran á éste en la proposición hecha por dicho señor Sabater en la última subasta de títulos de la deuda consolidada.

Aceptada en principio la proposición, se tocó la dificultad de reunir en el corto tiempo que resta hasta el 23, los 88 millones del primer plazo que el señor Sabater debe abonar; y en su consecuencia, se nombró una comisión que se acercara al ministro de Hacienda, á fin de esponer al señor Castro la disposición de los banqueros de Madrid á sustituirse en la proposición del señor Sabater, una vez se encontrara el medio de vencer dicha dificultad.

El señor Castro manifestó que para el gobierno no había mas pauta que el cumplimiento de los artículos de la subasta; que si por el señor Sabater no se hacía la entrega de los fondos en el día marcado, procedería contra el depósito hecho por dicho señor; pero que si los capitalistas españoles acordaban sustituir al señor Sabater, lo mismo le importaba recibir el importe del primer plazo en metálico que en talones del Banco que representa valores efectivos para el gobierno.

Hoy, á las cuatro de la tarde todavía ignoramos los términos en que se habrá llevado á cabo este arreglo; pero creemos que puede darse por seguro que las principales casas de banca de Madrid han tomado á su cargo la proposición hecha en la subasta por el Sr. Sabater, y que el 23 del actual se hallará íntegro en el Tesoro el primer plazo del valor de la emisión de la deuda consolidada.

—Ayer se firmó el tratado de comercio entre España y Francia, tratado que modifica ó anula los derechos de aranceles en muchos artículos en beneficio de nuestro comercio y del comercio francés. Este concienzudo trabajo, en que se han examinado con gran copia de datos los artículos que mas se hallaban afectados, y que mas facilidades necesitan, será, á no dudarlo, acogido como se merece por ambas naciones.

—Segun las últimas noticias de hoy el 1.º de julio es el día señalado para la marcha de la corte á San Ildefonso.

—Hace pocos días tuvo la honra de despedirse de S. M. la Reina el duque de Tetuan. Ignoramos todavía cuándo emprenderá su viaje.

—Síguese ignorando en las regiones oficiales el punto de residencia del señor marqués de los Castillejos; y sus mismos amigos no están acordes en sus noticias sobre el particular.

—Varios periódicos han vuelto á decir que estaba ya hecho el nombramiento del conde de San Luis para ministro de España en Londres. No es cierto. El Consejo de ministros no se ha ocupado de este asunto.

—SS. MM. saldrán á fin del mes actual para San Ildefonso, siendo falso lo que se ha dicho, de que en lugar de marchar de la corte á este Real Sitio, haría un viaje al Escorial; y si han suspendido hasta el mes de agosto su viaje á Zarauz, es porque en aquella época son menos frecuentes las fiebres eruptivas que hoy se presentan en varios puntos de las provincias Vascongadas.

—No puede fijarse con datos el día en que quedarán suspendidas las sesiones de Cortes, pues todo el mundo comprenderá que esto dependerá de circunstancias y de incidentes imposibles de prever y que pueden proceder lo mismo de las oposiciones que de las circunstancias por que pasa el país.

—Debiendo procederse desde primeros de julio próximo por la tesorería de la Caja general de Depósitos al pago de los intereses de los depósitos constituidos en la misma, la dirección ha acordado que desde el 26 del actual, de diez de la mañana á dos de la tarde, exceptuando los días festivos, sean presentados al señalamiento para el cobro los respectivos resguardos talonarios.

—La semana próxima no tiene mas que cinco días útiles: el Congreso los empleará en terminar la interpelación del Sr. Quintana y el proyecto de tubería para Jerez, y en la discusión del que suprime el derecho diferencial por tierra. Los diputados castellanos tienen mucho interés en que se discuta antes de San Juan la cuestión de harinas.

—La suscripción para aliviar las desgracias causadas por las inundaciones ocurridas en varios pueblos de la provincia de Valencia, asciende á la suma de 721,260'56 reales.

—Dice *La Correspondencia*: «Ayer se ha dicho que el gobierno ha resuelto retirar el proyecto de reforma de la ley de imprenta. No es cierto. El gobierno ha meditado mucho esta medida; y tan convencido se halla, segun tenemos entendido, de la necesidad de sostenerlo con todas sus fuerzas, que no seguiría al frente del poder sin esta garantía de los intereses que le están encomendados.»

—Se sigue careciendo de noticias del marqués de los Castillejos. Hay quien le supone en Cata-

luña, mientras otros le creen en el extranjero.

En Barcelona, segun un periódico de aquella ciudad, se decía que había marchado á Caprera para visitar á Garibaldi; pero la vigilancia que se ejerce en la frontera francesa hace increíble esta suposición.

—El señor general Manzano ha hecho ayer entrega del mando del distrito de Zaragoza, al de igual clase D. Juan Zapatero, que llegó á aquella capital en el tren de la mañana, hospedándose en la fonda de Europa.

—En virtud del edicto del Emmo. señor Cardenal de Toledo, referente á la entrega que los particulares deben hacer de cuantos escritos posean del venerable siervo de Dios Fray Diego José de Cádiz, nuestro amigo el Sr. D. Rafael D. Benjumea, por sí y á nombre de su familia, puso en manos de su Emma, ayer un verdadero tesoro del venerable siervo, consistente en cincuenta y seis cartas originales, dirigidas todas por Fray Diego á su abuelo paterno D. Manuel Benjumea. El Emmo. Cardenal, poseído de verdadero entusiasmo, leyó algunas de ellas, mostrándolas tambien al señor obispo auxiliar de Madrid que se hallaba presente, poniéndolas despues en manos del señor vicario eclesiástico, para que se estienda la oportuna acta de entrega. El Emmo. señor Cardenal concluyó felicitando al Sr. Benjumea y á su familia, por los documentos que habían entregado, y por la singular distinción y amistad fraternal que profesó el venerable fray Diego á su abuelo D. Manuel Benjumea.

## CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Dice *El Eco de la Montaña* que la traslación de las cenizas del Dr. D. Jaime Balmes tendrá lugar el día 4 del próximo julio. Los cabildos civil y eclesiástico de Vich procuran por todos los medios posibles que este acto tenga toda la pompa que merece la memoria del gran pensador del siglo.

VALENCIA.—Las últimas noticias de Valencia dicen que los once paisanos presos y puestos en libertad despues, requeridos de nuevo para que se presentaran á la autoridad, no lo habían hecho. Al presidente y vicepresidente de la junta de gobierno de la Tertulia tambien se ordenó que se presentasen en el juzgado; pero no habían sido habidos.

—La guarnición de Valencia se ha dividido en dos brigadas, la una al mando del señor brigadier García Torres, y la otra al del señor brigadier Teran, segundo cabo interino.

SAN FERNANDO 18.—El capitán general en-

tregó el mando al general segundo jefe, y sale para embarcarse en Cádiz en el vapor *Madrid*.

MÁLAGA 18.—Salió de rada la fragata de guerra danesa *Niels Inel*.

VALLADOLID.—Leemos en *Norte de Castilla* de ayer:

«Los trabajadores en la carretera de Valladolid á Castrodeza, parece que se han alborotado á consecuencia del pago de jornales. Ha salido ayer de esta ciudad con dirección á Bamba el celoso inspector de vigilancia D. Antonio Cortijo, con objeto de averiguar las causas que ha producido aquel alboroto.

Ayer á las seis de la tarde emprendió la marcha por cuarta vez, la columna volante, pernociando anoche en los pueblos de Laguna y Boccillo. Parece que ahora visitará la columna las villas de Arévalo, Olmedo y Medina del Campo, regresando á esta capital el día 28 del corriente.

TERUEL.—Escriben de Teruel, dando pormenores de la horrible tormenta que descargó en dicha ciudad el día 14 de los corrientes, á las cuatro y media de la tarde. Dió principio con un gran aguacero, y frecuentes y aterradores estampidos: una chispa eléctrica puso á todos los moradores de aquella ciudad en verdadera consternación, pues habiendo penetrado en la torre de la iglesia de San Juan, no tardó esta en verse convertida en un volcan.

Al momento se personaron en el sitio del siniestro las primeras autoridades civiles, militares y eclesiásticas, la compañía de bomberos, la Guardia civil, los ingenieros de caminos y minas, el comisario regio de agricultura, toda la guarnición y cuantas personas creían ser útiles para apagar aquel devorador incendio; á pesar de cuantas medidas se tomaron, á las diez de la noche ya había desaparecido el capitel y último cuerpo de la torre; el fuego continuó toda la noche, y á no haber sido por el arroyo del albañil Jaime (llamado el bizarro Turolense), hubieran sido igualmente destruidas por las llamas todas las casas contiguas, pues nadie se había atrevido á subir á la torre á colocar las mangas.

Por fin á las diez de la mañana del día siguiente se consiguió cortar el incendio, habiendo quedado la torre completamente arruinada. Las autoridades se portaron con un celo digno de admiración, y la gente del pueblo dió una prueba mas del conocido valor que posee.

ZAMORA.—En Toro se cometió hace días un horroroso crimen, que hasta el presente es un homicidio frustrado. Cuéntanse sobre él varias versiones; mas es lo cierto que saliendo de paseo por la noche un matrimonio, de una de las principa-

—¿Crees tú que no morirás, mi querido conde?  
—Creo que moriré como todo el mundo cuando llegue mi hora.  
—¿Y no prevés esa hora?  
—Sir Jorge se estremeció.  
—Soy joven, y tengo una constitucion muy robusta, dijo.  
—¡Bah!  
—A no ser que una desgracia...  
—¡Ah! hé ahí, dijo en son de mofa el doctor, hé ahí lo que decís siempre los jóvenes á la moda, espíritus frívolos é ignorantes...  
—Tengo una constitucion robusta.  
—Ay, querido mío, el hombre mas fuerte lleva en sí muchas veces el germen de enfermedades mortales, que una circunstancia fortuita puede desarrollar.  
—Por fortuna, dijo el conde riendo, esa circunstancia no se presenta nunca...  
—Sí; pero se muere de una estocada...  
—Hasta ahora lo ignoro.  
—¡Eh! olvidas al pobre Chaumont, tu amigo, á quien has matado?  
—¡Calle! ¡es verdad!  
—¿Y al señor de Nesles, á quien mataste tambien?  
—Sí, pero fué de un pistolotazo.  
—El señor de Nesles y Chaumont eran jóvenes.  
—¡Oh! sin duda.  
—Y ambos gozaban buena salud.

«Entonces te se ha ocurrido una idea infame, has osado calificar esa idea de remordimiento...  
•Y esa mujer tambien te ha retirado la mano que te alargaba al borde del abismo.  
«En fin, ha venido la última; á esa la has visto que yacía en el suelo... es tu madre...  
•Estaba arrodillada ante tí ahora mismo...  
«Te suplicaba que no bebieras ese brebaje que debía hacer desaparecer á sir Jorge Trenck para dejar aparecer al conde de Morangis.  
•¡Pues bien! como era para tí un nuevo medio de hacer el mal, has bebido y te has envenenado!...»  
Sir Jorge Trenck hizo un esfuerzo supremo, se incorporó un momento, y exhaló el último grito de rabia.  
Despues volvió á aparecer en sus labios, aunque momentáneamente, esa sonrisa infernal que tanto daño había hecho.  
Poco á poco fué desapareciendo.  
La inmovilidad del reposo eterno se había apoderado de él.  
Sir Jorge Trenck había muerto...  
Una hora despues había arrodilladas en la cámara mortuoria cuatro mujeres que imploraban la clemencia divina por el alma del conde Pablo de Morangis.  
La primera era la señora de Nesles, la pobre viuda deshonrada é inocente.

La segunda era la mujer arrepentida, la madre culpable, castigada en su único y estéril afecto.  
La tercera, la jóven á quien llamaban miss Sarah, y que tambien había procurado rescatar la vida del hombre sin corazón.  
La última, en fin, era una pecadora, una pobre niña seducida, pero que había amado tanto y sufrido tanto, que Dios, que en otro tiempo perdonó á la Magdalena, sin duda se apiadaria de sus lágrimas, y dejaría subir su oracion hasta él.

les familias de dicho punto, y habiéndose alejado algo mas que de costumbre, se lanzó sobre la señora un hombre, muy conocido y sospechoso para la misma anteriormente, y despues de asestarla una puñalada por detrás en la espalda trató de ahogarla con un cordel, y no pudiendo verificarlo por la resistencia que hizo, empezó, ya aquella derribada al suelo, á darla de puñaladas en el vientre; mas parece que, notando esta que su esposo habia huido, y la mala situacion que ocupaba respecto al asesino, fingió estar muerta, y palpándola aquel al efecto de cerciorarse de dicha circunstancia, la tiró una nueva puñalada al corazon, que afortunadamente fué errada y que ella tuvo el valor de recibir inmóvil.

Huyó despues el asesino, y ella aun pudo gritar y ser socorrida, habiendo algunas esperanzas de salvarla la vida. Se ha instruido el sumario, y segun algunos, la causa esta es de temer que envuelva horrosas circunstancias, que comprometan á mas de una persona.

**ULTRAMAR.**—Hoy recibimos la correspondencia de Filipinas, cuya última fecha es la del 21 de abril último.

—El estado sanitario era satisfactorio en la capital.

—Aun á dicha fecha no habia llegado á Manila el nuevo capitán general señor Lara; pero se le aguardaba de un día á otro, segun se deduce de las siguientes líneas del *Diario* de aquella capital:

«Segun el *Straits Times*, el día 22 del pasado marzo llegaron á Singapore el Excmo. Sr. D. Juan de Lara, gobernador general electo de estas islas; el señor de Torres, intendente de Hacienda, y demás personas que vienen en la misma expedición. El día 5 del corriente debió haber salido de Saigon el *Jorge Juan* con rumbo al Sur, á buscar á dicha autoridad superior. Si esto se ha realizado, el 12 habrá salido de Singapore para este puerto el *Jorge Juan* y su arribo debe verificarse del 20 al 21.»

—La construccion de los edificios del Estado que fueron arruinados por los terremotos seguia adelantando; pero no así los particulares, notándose por esta causa escasez de habitaciones en Manila.

—La fragata mercante *Concepcion* habia llegado procedente de Cádiz, sin que en su viaje sufrieran contratiempo los viajeros.

—Las funciones religiosas de la Semana Santa ó Mayor habianse celebrado en la capital con la mayor pompa, demostrando una vez mas el pueblo de Manila el espíritu católico que le anima.

—El haberse presentado un número considerable de malhechores en varias provincias habia dado lugar á que por la autoridad superior se dictasen enérgicas medidas y á que se estableciese una persecucion muy activa que dió por resultado la captura de muchos de aquellos malvados y la muerte de otros que se resistieron á los agentes de la autoridad.

—El 19 de abril descargó una terrible tempestad en las inmediaciones de Manila. Creíase que habia ocasionado daños considerables en los campos.

**CORREO ESTRANJERO.**

**ITALIA.**—Noticias de Roma dicen que el enviado de Victor Manuel, Mr. Vegezzi, no ha obtenido todavia una segunda audiencia particular del Papa.

**FRANCIA.**—Se ha formado ya en Francia el campamento de Chalons. Lo manda este año el mariscal Niel.

—Dicen de París que el príncipe imperial será nombrado presidente de la comision de la esposicion universal, y atendida su corta edad desempeñará á su nombre la presidencia Mr. Rouher. El formar parte de dicha comision el príncipe de Gales hacia necesario que la presidencia la tuviera un miembro de la familia imperial.

—Dícese en París, pero no damos crédito á la noticia, que Francia y Portugal se hallan en negociaciones para que se cedan á la primera las islas de Cabo-Verde.

—En París se habla, aunque vagamente, de un viaje del emperador á Plombieres, despues de la jornada de Fontainebleau.

—Parece ser que el emperador Napoleon ha escrito una carta autógrafa á Victor Manuel con motivo de la demostracion anti-francesa que ha habido en Turin á continuacion de los *meeting* presididos por el duque de Sforza.

**ESTADOS-UNIDOS.**—Dice la *Patrie*:

«Trátase en Washington de dilatar hasta el mes de setiembre el juicio del ex-presidente Davis. Los magistrados que entienden del proceso, procuran, conforme á los deseos del gabinete de Washington, hacer creer al público la complicidad del presidente Davis en el asesinato de Lincoln. La autoridad ha hecho publicar en parte las declaraciones de los testigos, que hasta hace poco se habian mantenido secretas, y segun las cuales Mr. Davis ha intervenido en el complot. Los autores de estas declaraciones confiesan que han servido para provocarlo.»

—El primer acto del ministro de negocios extranjeros en los Estados-Unidos M. Seward, tan pronto como ha curado de sus heridas, ha sido presentarse en el Consejo de ministros, y protestar del modo mas enérgico contra la proclama del presidente Johnson en que se acusaba á Davis de complicidad en el asesinato de Lincoln. La mayor parte de sus colegas le apoyaron.

**INGLATERRA.**—Créese generalmente en Londres que en las elecciones generales de este año, la victoria la alcanzará el partido tory, pero que no derribará al ministerio actual mientras pueda presidirlo lord Palmerston.

—El próximo día 23 tendrá lugar en el palacio de cristal de Londres, la gran festividad musical en honor de Handell. El director principal, Mr. Costa, tendrá á sus órdenes cinco mil artistas entre músicos y cantantes. De Francia, Alemania, Italia y de otros puntos, han concurrido centenares de notabilidades musicales para tomar parte en el concierto monstruo. Los billetes para los ensayos se espenden al precio de cincuenta reales.

—Segun dicen de Londres, la reina Victoria se dirigirá á Alemania en el próximo mes de agosto, y el 24 de aquel mes se hallará reunida en Cobur-

go con el príncipe y la princesa de Gales, los príncipes de Prusia, los de Hesse, y todos los demás miembros de la familia real inglesa que tienen la intencion de asistir á la inauguracion de la estatua del finado príncipe Alberto.

**PERÚ.**—Segun noticias del Perú, que recibimos por París, no es tan lisonjera como se ha creido la situacion del presidente Pezet. Es cierto que su escuadra se ha apoderado de Arica; pero no se conservan fieles mas que Lima y su puerto del Callao. Con los buques de guerra podrá tomar algunos puntos del litoral, pero el resto de la república se mantiene hostil, y su estension es mas del doble que la de Francia. Además, las comunicaciones del interior son muy difíciles, de modo que hasta mediados de julio no podremos tener noticias decisivas del resultado de la lucha.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

**Montevideo 14 de mayo.**—Ha sido firmada una triple alianza entre el Brasil, la República Argentina y la del Uruguay.

La revolucion militar que ha estallado en Arica, tiene por jefe al coronel Errodo.

Las diferencias que habian surgido entre España y la república de Chile con motivo de las provisiones de carbon, están para recibir una solucion satisfactoria.

**Paris 19.**—El emperador ha recibido al señor Paiva, ministro de Portugal, el cual ha presentado de parte de su soberano una carta autógrafa.

**Florenia 18.**—El rey Victor Manuel ha abierto solemnemente, y en medio de un inmenso concurso, el tiro nacional.

El Papa Pio IX ha sometido al exámen de los cardenales la cuestion de la prestacion del juramento por parte de los obispos italianos.

Se asegura que la comision de cardenales se ha pronunciado contra tal obligacion.

**Florenia 18.**—La *Nazione* confirma las dificultades que han surgido en las negociaciones entre la Santa Sede é Italia referentes á la provision de sedes episcopales, especialmente en la parte que se refiere al juramento de los obispos.

Roma consiente en disminuir los obispados, pero rehusa obligar á los obispos á prestar juramento á la Constitucion italiana. Ofrecerá otra dificultad la vuelta de los obispos á sus diócesis; pero, á pesar de todo, cree *La Nazione* que no dejarán de llevarse á buen término las negociaciones.

**Roma 17.**—El Papa, al dar gracias á los cardenales con motivo del aniversario de su advenimiento al pontificado, dijo que la union entre los católicos es la verdadera fuerza con la cual se promete alcanzar la victoria.

**Paris 19.**—Mr. Paiva, representante de Portugal en París, ha entregado al emperador el diploma é insignias de la gran cruz y orden de la Torre y la Espada.—*Moniteur*

El *Boletín del Moniteur* asegura que están en vias de amistoso arreglo las diferencias recientemente suscitadas entre España y la República de Chile.

extraña, y volvió á caer en el lecho.  
—¿Pero de qué mal estoy atacado? preguntó.  
—Acabo de envenenarte, hijo mio, respondió friamente el doctor.  
Sir Jorge Trenck, ébrio de rabia, intentó levantarse, ir al doctor, enlazarle entre sus brazos y ahogarle murmurando:  
—¡Pues bien, moriremos juntos, miserable!  
Pero el doctor se alejó de él, y el conde fué á caer en el lecho.  
Quiso hablar, y la voz le faltó de pronto.  
Una parálisis extraña acababa de acometerle... Sus ojos, que fijaba con estupor en el doctor Samuel, fueron muy pronto el único testimonio de que vivia.  
—Conde, dijo entonces el doctor, te di un año para que te arrepintieras, y el año ha pasado, y hace cinco minutos blasfemabas.  
—Hoy te he sometido á tres pruebas supremas:  
»Ha venido una jóven, que te ha hablado de amor, y te ha ofrecido huir con ella.  
»Has pensado en deshonrarla cobardemente, por la noche, en una berlina de viaje.  
»Y la jóven, que habia implorado tu gracia, te ha abandonado á la justicia divina...  
»Ha venido una mujer, una pobre viuda, abrumada por el dolor y la vergüenza, y esa mujer te ha hablado en nombre de su marido asesinado, de su honor hollado bajo tu planta impía, y te ha suplicado que te arrepientas.

—¿Sabeis lo que eso prueba, doctor?  
—Ya escucho.  
—Que hay gentes que tienen suerte, y otras que no la tienen.  
—¿Lo crees así?  
—Chaumont y Nesles no han sido afortunados.  
—¿Y tú?  
—¡Oh! ¿yo?... bien sabeis...  
El conde de Morangis se detuvo de pronto y llevó la mano á su frente.  
—¡Ah diablo! murmuró, ¿pensais darme miedo, doctor?  
—¿Por qué?  
—Acabo de sentir un dolor extraño en el cerebro...  
—¡Ah!...  
—Y me parece que el pecho se me arde.  
—¿De veras?  
—¡Oh! cuánto sufro!  
Y sir Jorge Trenck se sentó en el lecho.  
El doctor se puso de pronto grave.  
—Ya lo ves, mi querido conde, le dijo entonces, el hombre que cuenta con la vida es un loco. Hace diez minutos te sentias bien, y ahora vas á morir...  
Esta palabra cayó como un rayo en la cabeza del conde.  
—¡Morir! exclamó á su vez, ¿morir decís?  
Y se levantó precipitadamente.  
Pero ya se habia apoderado de él una debilidad

Señores redactores de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy señores nuestros: profundamente recon-

Acaban de llegar a nuestras manos dos diarios

En este instante nos está pareciendo el Irurac-

El otro periódico es el Euscalduna, el cual, aun-

Comienza este relatando nuestro desembarco en

Cuando ya este diario se cree satisfecho de cantar

No ha dejado de haber algunos disgustos, por

Por la noche, al tiempo del embarque de los expedicionarios

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Cuando salimos a la calle a consecuencia de las

En los Campos Eliseos pasamos el resto de la

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

Al leer esto, señores redactores, es cuando nos

Se nos ha dicho que algunos mal intencionados

llo.—Ricardo Horga.—Fermín Ruiz.—Felipe B

Segun despacho telegráfico oficial recibido

O'Donnell, Presidencia con Guerra

Posada, Gobernacion.

Cánovas, Ultramar.

Bermudez de Castro, Estado.

Alonzo Martinez, Hacienda.

Zavalza, Marina.

Calderon Collantes, Justicia.

Vega Armijo, Fomento.

En prueba de que continúa desplegándose

La abundancia de materiales nos obliga a retirar

LA GLORIA DEL ARTE.

Glorioso es el laurel que del guerrero

Cifre la altiva sien; mas ¡ay! oprime

El alma dolor fiero,

Que se baña del cielo en la luz pura,

Que de infinitos mundos

Contiene en sí los gérmenes fecundos.

El genio andaz que asciende

Adonde el fuego celestial radica,

Que al trono de Dios llega

Y con su ser se identifica,

De esos mundos comprende

Cuanto a la comprension vulgar se niega

Y luz pidiendo al sol y voz al viento,

Explica de los orbes el portento.

Del arte con la magia poderosa

Disipa las tinieblas

Que oscurecen del mundo los primores,

Surge la creacion esplendorosa

Con vívidos fulgores

Y a cada movimiento de sus alas

Raudales vierte de esplendentes galas.

Ve el genio desde el Cielo donde habita

Con puro sentimiento acrisolado,

Cómo el mundo se agita

É incansante se afana

La luz buscando que sus pasos guíe,

Y cómo al ver la luz que de él emana

La humanidad gozosa le sonrío

Y su poder aclama,

Y cómo á Dios le adora reverente

Porque el sello de Dios mira en su frente.

Y en esta adoracion el genio vive

Vida de amor sagrado

Y con ella recibe

Vigor centuplicado

Y su fé creadora se renueva.

La árida senda que a la dicha lleva

Su mente portentosa

Viste de nuevas formas peregrinas....

Esta es la gloria honrosa

Y no la que se asienta sobre ruinas.

Y cunde el amor santo

Que hace brotar el genio con su aliento

Y une las almas en el suave encanto

De un mismo sentimiento.

Y en el amor inspiran

Los hombres sus acciones,

Puros afectos, bellos,

Que al bien comun conspiran,

De sus regenerados corazones

Resurgen, y con ellos

La humanidad al genio galardona

Su sien ciñendo de inmortal corona.

Tal es del arte la brillante gloria

Que la de Dios refleja,

Que hace vivir del mundo en la memoria

Del genio el alto nombre

Cuando del cuerpo las prisiones deja

Su espíritu inmortal y en raudo vuelo

Su patria busca en la region del cielo.

ROMUALDO GARCIA ALLENDE.

GACETILLAS.

Suum cuique.—Así como anteayer nos quejábamos

Entre esas personas hemos oido citar los nombres

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Lancha Victoria, de 10 ts., cap. D. S. Gavas,

Lanchon Dos Hermanas, de 12 ts., cap. D. D.

Lanchon San Miguel, de 16 ts., cap. D. P. Su-

Lanchon Ntra. Sra. de la Concepcion, de 14 to-

Lanchon Nra. Sra. de la Concepcion, de 14 to-

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 div. 49-60, paga al 30 del corriente,

Madrid á 8 div. 1 por 100 daño y á 15 div.

Valladolid á 15 div. 1 por 100 daño.

Vilaton á 8 div. 1 por 100 daño.

TEATRO.

Mañana tendrá lugar la última funcion y la mas

variada de todas las de MR. VELLE, regalándose

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

